



SVMTR / ASTRM

Schweizerische Vereinigung der Radiologiefachpersonen
Association suisse des techniciens en radiologie médicale
Associazione svizzera dei tecnici di radiologia medica



Berner Fachhochschule
Departement Gesundheit
Herr Prof. Dr. Urs Brügger, Direktor
Herr Prof. Eugen Mischler, Stv. Direktor
Murtenstrasse 10
3008 Bern

Sursee, 15. September 2022

Lancierung FH-Studiengang: Stellungnahme und Absichtserklärung Leitende Radiologiefachpersonen Deutschschweiz

Sehr geehrter Prof. Dr. Brügger
Sehr geehrter Herr Prof. Mischler

Die Ausbildung der Dipl. Radiologiefachpersonen ist in der Deutschschweiz/im Tessin auf HF-Stufe und in der Romandie auf FH-Stufe angesiedelt. Die Ausbildung in der Schweiz deckt alle drei Kompetenzbereiche des Berufs ab: *Diagnostik, Radioonkologie* und *Nuklearmedizin*.

Die Situation am Arbeitsmarkt ist zunehmend prekär, da der Arbeitsmarkt sehr ausgetrocknet ist und offene Stellen oft lange nicht besetzt werden können. So hat auch eine 2020 durchgeführte Arbeitsmarktanalyse gezeigt, dass in der Schweiz jährlich 50 – 70 Personen zu wenig Studierende ausgebildet werden.

Aus diesem Grund ist es wichtig, dass neben der Ausbildung in den Höheren Fachschulen auch eine Ausbildung auf FH-Niveau parallel entsteht. Diese Ausbildung auf Fachhochschulniveau soll auch Personen mit Maturität ansprechen und eine entsprechende Akademisierung des Berufes bringen. Es wird begrüsst, dass an der Berner Fachhochschule neben einem Bachelor-Studiengang auch ein Master-Studiengang sowie entsprechende Weiterbildungen (CAS, DAS, MAS) entstehen. Ziel ist es, der fortschreitenden Automatisierung, Künstliche Intelligenz und Digitalisierung gerecht zu werden und erforderliche, neue Kompetenzfelder zu kreieren und trainieren, um dem künftigen Fachkräftemangel mit den Digital Skills vorzubeugen. Dies macht den Beruf für viele interessanter und ermöglicht eine entsprechende Weiterentwicklung und bietet erstrebenswerte Perspektiven.

Des Weiteren können die Praktikumszeiten bei einer FH-Ausbildung anders gestaltet werden, was eine Entspannung in unseren Kliniken vor allem im Bereich Nuklearmedizin und Radioonkologie zu Folge haben wird.

Wir leitende Radiologiefachpersonen, erklären uns bereit, in unseren Abteilungen alles zu unternehmen, um den Studierenden eines zusätzlichen FH-Studiengang genügend Praktikumsplätze anzubieten.

Folgende Leitende Radiologiefachpersonen unterstützen dieses Schreiben (siehe Tabelle im Anhang).

SVMTR

Stellungnahme Leitende Deutschschweiz – Lancierung FH-Studiengang

Bei Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Freundliche Grüsse

SVMTR/ASTRM



Karolina Dobrowolska
Zentralpräsidentin



Isabelle Gremion
Vizepräsidentin

Leitende Radiologiefachpersonen, welche dieses Schreiben unterstützen:

Nachname	Vorname	Institution	Institution Ort